
11 文体 2016年4月11日
首席编辑 王 虹 审 读 黄程伟

扎克·施奈德执导DC漫画改编电
影的过程一直都受到影迷质疑，这要从
2006 年他执导的第一部 DC 漫画改编
电影《守望者》说起。自1986年《守望者》
连载系列问世以来，好莱坞曾经多次想
要将之制作成电影版，都没有成功。《12
只猴子》的导演特瑞·吉列姆、《摔角王》
导演达伦·阿罗诺夫斯基都曾想拍但最
终放弃。2005年，《谍影重重2》保罗·格
林格拉斯因为担心预算超支也最终退
出这部影片拍摄。于是2006年，扎克·施
奈德成为《守望者》导演。

当时，很多漫画粉丝并不看好扎
克·施奈德，因为他们认为施奈德的
强项是视效，但弱点是风格虚化，恐
怕难以拍摄出影片的深度。而由于施奈

德《斯巴达 300 勇士》的巨大成功，华
纳公司还是对施奈德充满了信心，认
为“他对流行有着敏锐的触觉，以及
与之相匹配的视觉风格”。2009 年《守
望者》上映后，不少漫迷认为远没有
达到《X 战警》系列、诺兰的《蝙蝠侠》
系列的水准。

2013 年，执导的《超人：钢铁之躯》
上映后，扎克·施耐德又受到不少影迷
批评，认为他改变了超人。如今，随着

《蝙蝠侠大战超人》的上映，终于有影迷
按捺不住，选择了给华纳公司写信，希
望不要再让施奈德执导 DC 漫画电影
了。两份出现在 change.org 网站上的请
愿书分别来自美国和印度，而支持两人
的漫迷数量也是越来越多。美国粉丝布
莱恩·克鲁兹在请愿书中写道：“扎克·
施奈德不是那个将《正义联盟》带到大
银幕上的人。他曾有过两次机会来改编
DC的角色，但两次的结果都非常平庸。
这是华纳和DC面临选择的时间，他们
要考虑是不是应该雇佣一个不会让影
片产生如此两极化评价的导演……扎
克·施奈德不能够执掌DC最宏大最重
要的影片（《正义联盟（上）》）。”印度影

迷 Taufique Radhakrishnan 则写道：“扎
克·施奈德已经用《超人：钢铁之躯》和

《蝙蝠侠大战超人》两部重要的失利之
作毁掉了整个系列。他是个非常棒的视
觉艺术家，却不会好好讲故事。唯一补
救DC超级英雄宇宙的方法，就是雇佣
一个不像施奈德这样极端化的导演，一
个能够真正理解角色而不会让角色游
离于主题之外，且能平衡未来影片基调
的导演。”

《蝙蝠侠大战超人》3 月 25 日在北
美和中国内地同步上映，目前在国内票
房接近6亿元人民币。虽然国内票房低
于预期，但全球看来，影片全球总票房
接近 6 亿美元，还算不错，华纳应该知
足。也因此，华纳对于影迷的请愿书不
会理睬，如果此时《正义联盟（上）》换导
演，对片方来说才是得不偿失。而忙于
拍摄的施奈德更不会理睬影迷的“倒
戈”。在之前关于《蝙蝠侠大战超人》的
采访中，施奈德曾表示，作为漫画迷，他
拍电影的视角首先是一个漫画迷，所以
他也在电影中尽可能地运用漫画中的
美学，“我不知道其他的拍法，所以这样
就是这样了”。 （肖 扬）

期望越高失望越大，《蝙蝠侠大战超人》就面临这样的尴尬：虽然
票房成绩还过得去，但是漫迷们心里却很受伤。于是有影迷给片方华
纳公司写信，要求《蝙蝠侠大战超人》的导演扎克·施奈德不要再执导
《正义联盟（上）》了。不过，《正义联盟（上）》近日刚刚开机，对于这样准
备了一段不短的时间、投资巨大的电影来说，现在换导演显然意味着
损失巨大，目前华纳公司并未回应影迷的“请愿”。

因《蝙蝠侠大战超人》心中很受伤的影迷，要求华纳停止扎克·施奈德执导《正义联盟（上）》的资格

“蝙超”太烂
影迷要求导演下课

欧足联总部遭查

因凡蒂诺也不干净

据英媒昨天报道，瑞士警方对欧
足联总部发动突然搜查，原因是前欧
足联官员因凡蒂诺涉嫌在电视转播一
事上贪污。据悉，现任国际足联主席因
凡蒂诺在2006年任职欧足联时，曾在
一份转播合同上签字，而合同的乙方
是两位商人，这两人已经在之前的贪
污案中被控贪污。欧足联发表声明称，
将全力配合警方调查。 （文 武）

里约奥运会夜半决赛

中国泳军积极应对

每一届奥运会都有自己的独到之
处，参加里约奥运会的游泳军团将迎
接魔鬼赛程：半夜开始游泳决赛，运动
员必须开启“夜猫子”模式，这对于运
动员们来说，是个极大的挑战。里约奥
组委此前表示，考虑到欧洲、美洲等地
观众的收视习惯和时差，将游泳项目
安排到了欧美观众的黄金时段，里约
当地时间晚上 10 点半才开始半决赛
和决赛的较量，下午1点进行预赛。对
于如何应战，中国游泳队副总教练、科
研组组长陆一帆博士介绍，中国队计
划于 7 月初前往美国进行适应性训
练。“巴西与北京的时差是11个小时，
美国纽约与巴西的时差只有 1 小时。
按照生理学规律，我们要先倒时差，一
天调整一个小时（时差），至少需要两
周适应；然后用一周时间调整运动员
的状态，接下来我们再根据奥运赛程，
逐渐推迟以往的上午和下午训练时
间，改为中午、晚上训练。”“但最晚也
不会超过晚上 8 点训练，那样运动员
没办法吃饭和休息，作息和饮食全打
乱，就不可能有好的状态。此外，比赛
时间太晚，运动员可能很难兴奋起
来。”陆一帆说。 据新华社
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